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НАЗЫВАЕМ
ДОСТОЙНЫХ

4 ЯНВАРЯ в ярко осве
щенном конференц-зале 
восьмого учебного корпу
са ТПИ собрались препо
даватели, студенты, уче
ные, сотрудники научно- 
исследовательских инсти
тутов при ТПИ, рабочие и 
служащие — представи
тели многотысячного кол
лектива старейшего в 
Сибири Томского поли
технического института 
имени С. М. Кирова. Они 
пришли сюда в празднич
ном настроении, чтобы 
назвать своих кандида
тов в высшие * законода
тельные органы страны.

В президиуме —  секре
тарь обкома КПСС П. Я. 
Слезко, первый секретарь 
Кировского райкома
КПСС М. Г. Николаев, 
секретарь Кировского 
райкома КПСС Г. И. Сер
геева, представители сту
денчества, передовики 
производства, представи
тели администрации, пар
тийной и общественных 
организаций института.

Собрание открыл пред
седатель местного коми
тета Л. Л. Игнатенко.

— Предвыборные со
брания, — сказал он, — 
по всей стране проходят в 
обстановке величайшего 
подъема трудовой, поли
тической и общественной 
активности. Коллектив 
ТПИ вместе со всем со
ветским народом сегодня 
может гордиться успеха
ми, достигнутыми в вы
полнении решений XXV 
съезда партии.

На трибуне секретарь 
парткома ТПИ, заведую
щий кафедрой приклад
ной математики профес
сор В. А. Кочегуров. От
метив, что предстоящие 
выборы — первые после 
принятия новой Консти
туции СССР, он сказал:

— Выборы в Стране Со
ветов — яркое свидетель
ство преимуществ социа
листической демократии. 
Сегодня по 21 Новоси
бирскому избирательному 
округу по выборам в Со
вет Национальностей Вер
ховного Совета СССР я 
предлагаю выдвинуть кан
дидатом в народные де
путаты члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС Андрея Павловича, 
Кириленко.

Это предложение было 
встречено участниками 
собрания горячими апло
дисментами.

Профессор В. А. Ко
чегуров подробно расска
зал о жизненном пути то
варища А. П. Кириленко.

Директор НИИ ядерной 
физики, профессор А. Н. 
Диденко предложил от 
коллектива ТПИ выдви
нуть кандидатом в депу
таты Совета Националь
ностей Верховного Сове

та СССР вице-президента 
АН СССР, председателя 
президиума СО АН СССР 
академика Гурия Ивано
вича Марчука.

Выступающий сказал:
— Своими кандидатами 

наш народ называет тех, 
кто всегда и во всем слу
жит народу, для кого это 
стало высшим смыслом 
жизни. Партия и прави
тельство уделяют боль
шое внимание развитию 
науки в нашей стране, 
славным представителем 
которой является Г. И. 
Марчук.

Профессор А. Н. Ди
денко рассказал о жизнен
ном пути академика, о 
его выдающихся дости
жениях в деле развития 
советской науки, отметил, 
что Г. И. Марчук ве
дет большую общест
венную работу. Он депу
тат Верховного Совета 
РСФСР, член Новосибир
ского обкома КПСС, де
легат XXV съезда 
КПСС, на котором был 
избран кандидатом в 
члены ЦК КПСС, Ге
рой Социалистического 
Труда, лауреат Ленин
ской премии.

Предложения высту
павших о выдвижении 
кандидатов в депутаты 
в высшие органы власти 
было горячо поддержано. 
Выступая перед участни
ками собрания, комму
нист Ленинского призы
ва доцент ХТф Ю. Л. 
Лельчук на примере сво
ей биографии — батра
ка, комсомольца, больше
вика, ученого и активного 
общественника — пока
зал преимущества нашего 
социалистического строя.

— Я хорошо знаю все 
то, что золотыми буква
ми записано в нашем Ос
новном Законе, — сказал 
он, — и это дает мне 
право призвать избира
телей в День выборов 
4 марта единодушно голо
совать за наших кандида
тов, за нашу самую демо
кратичную Конституцию.

С поддержкой кандида
тур выступили также сту
дент первого курса УОПФ 
С. Ляпунов и оператор 
вычислительного центра 
ТПИ В. С. Попова.

Участники предвыбор
ного собрания постанови
ли выдвинуть кандидата
ми в депутаты Совета На
циональностей Верховно
го Совета СССР по 21 
Новосибирскому избира
тельному округу члена 
Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС Ан
дрея Павловича Кирилен
ко и вице-президента АН 
СССР, председателя Пре
зидиума СО АН СССР 
Гурия Ивановича Марчу
ка.

V/
Н> А ИСТЕКШИИ ГОД 

сотрудники институ
та защитили 3 док

торских и 55 • кандидат
ских диссертаций. Инсти
тут подготовил для на
родного хозяйства 2376 
специалистов (обязатель
ство 2000).

даний доведено до 482 
(724 печатных листа) при 
обязательстве 450 изда
ний (980 печатных ли
стов). Планирование учеб
ного процесса осуществ
лялось на базе ЭВМ в 
рамках подсистемы «Ор
ганизация». Продолжа-

мым экономическим эф
фектом 44 миллиона руб
лей (обязательство не ме
нее 30). По результатам 
исследований опубликова
но 2786 статей и докла
дов в центральных журна
лах, трудах всесоюзных и 
республиканских конфе-

ВКЛЮЧИВШИСЬ во всенародное соревно
вание по осуществлению решений XXV съез
да КПСС и успешному выполнению заданий 
10-й пятилетки, наш институт в 1978 году ра
ботал ритмично и социалистические обяза
тельства по основным показателям выполнил.

хозяйством Томска, ожи
даемый экономический 
эффект от внедрения ко
торого составляет 620 ты
сяч рублей.

В минувшем году 3977 
студентов (обязательство 
3000) отдохнули в про
филактории, спортивно-оз
доровительном лагере и 
т. д. За год подготовлено 
более 2000 значкистов 
ГТО, 2500 спортсменов- 
разрядников (обязательст
во более 3000).

Ф И Н И Ш !
1 УДАР НОГ О г о д а !

95 аспирантов в про
шедшем году закончили 
аспирантуру, из них две 
трети — с защитой и пред
ставлением диссертации.

В течение года продол
жалось комплектование 
коллективов кафедр ма
тематики, физики, химии 
преподавателями с уни
верситетским образовани
ем, кафедры экономики и 
организации промышлен
ности из числа лиц, имею
щих производственный 
стаж, кафедр обществен
ных наук преподавателя
ми, имеющими соответст
вующие специализации.

Вследствие этого удель
ный вес преподавателей 
с учеными степенями и 
званиями в институте со
ставил 51 процент (как в 
обязательстве).

В системе учебной и 
воспитательной работы 
шло постоянное совер
шенствование действую
щих .подсистем учебного 
комплекса АСУ ТПИ 
«Контроль», «Сессия». 
Успешно прошла эксплу
атация задач подсистемы 
«Абитуриент». Повыси
лась эффективность ис
пользования студенческо
го учебно-вычислительно
го зала малых ЭВМ.

Проведены предусмот
ренные соцобязательства
ми конкурсы на лучшую 
научно-исследовательскую 
работу среди молодых 
ученых и студентов, на 
лучшую студенческую 
группу, на лучший курсо
вой и дипломный проект, 
предметная олимпиада. 
Проведена методическая 
конференция «Совершен: 
ствование подготовки й 
воспитания студентов ин
ститута».

Количество наименова
ний внутривузовских из-

лось расширение ТОО в 
учебном процессе. Вве
дена лекционная аудито
рия на 250 мест, обору
дованная комплексом 
ТСО. Оборудован класс 
автоматизированного кон
троля и обучения на базе 
«Садко». Введен ком
плекс Т'СО для програм
мированного контроля и 
обучения слушателей под
готовительного отделения. 
Подготовлено расширение 
зала ЭВМ «Наири». Си
лами студенческих строи
тельных отрядов освоено 
5,5 миллиона рублей 
капитальных вложений. 
Таким образом, кроме из
дательской деятельности, 
по данному разделу все 
обязательства успешно вы
полнены.

Выполняя постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 6 ап
реля 1978 года, Совета 
Министров РСФСР от 5 
июня 1978 года, а также 
приказ министра ВйССО 
СССР от 6 мая 1978 го
да «О повышении эффек
тивности научно-исследо
вательской работы в выс
ших учебных заведени
ях», в институте намечен 
широкий комплекс меро
приятий по решению круп
ных научно-технических 
проблем, укреплению на
учных лабораторий, экспе
риментальной и опытно
конструкторской базы. 
ТПИ представил в Мин
вуз РСФСР свои предло
жения по созданию меж
вузовского центра обслу
живания научных иссле
дований на базе ТПИ со 
строительством опытного 
производства.

В течение года в ин
ституте закончены и пе
реданы для внедрения 
103 разработки (обяза
тельство 100) с ожидае-

ренции, совещании и се
минаров (обязательство 
1500). Направлено 409 
(обязательство 300) зая
вок на изобретения и по
лучено 141 авторское сви
детельство (обязательство 
120) и 6 патентов. По ре
зультатам участия на 
ВДНХ получены 1 сере
бряная и 6 бронзовых ме
далей. Для участия в зо
нальных, республикан
ских и всесоюзных смот
рах направлено 140 (обя
зательство 100) студенче
ских работ. Для пред
приятий Томска и обла
сти выполнено исследова
ний на 2 миллиона руб
лей. С целью повышения 
эффективности использо
вания результатов инсти
тут выполняет 24 догово
ра о научно-техническом 
содружестве, из них 5 
комплексных.

Продолжается разви
тие научных исследова
ний в области комплекс
ного использования и ох
раны природных ресур
сов. В частности по 
охране кедровых ле
сов, по переработке и ав
томатизации разделки и 
контроля качества древе
сины на лесопромышлен
ных предприятиях; вы
полняется правительст
венное задание по раз
работке способов исполь
зования торфа в сель
ском хозяйстве.

На ряде томских пред
приятий внедряются рабо
ты по автоматизации под
готовки управляющих 
программ для станков с 
ЧПУ на основе универ
сальных ЭВМ, внедряется 
система автоматизации 
гравировальных работ. 
Проведены производствен
ные испытания задач пу
скового комплекса первой 
очереди АСУ городским

В отличие от 1977 года 
более успешно выполне
ны обязательства по обе
спечению хозяйственных 
нужд института. Лишь 
один пункт—«продолжать 
асфальтирование подъез
дов к учебным корпусам 
№№ 1, 2, 3 и студгород- 
ка»—не выполнен по вине 
подрядчика. Все осталь
ные пункты обязательств 
выполнены успешно.

Традиционно отстаю
щим остается в институ
те капитальное строи
тельство студенческого 
общежития. Не начато 
строительство производ
ственного цеха по пере
работке картофеля. Бы
товые помещения произ
водственных мастерских 
буду^ достраиваться в 
1979 году. План по капи
тальному строительству 
выполнен лишь на 90 про
центов.

Гапйй-лбоазом, наряду 
с очевидными успехами, 
достигнутыми институтом 
в ходе социалистического 
соревнования в истекшем 
году, некоторые важные 
пункты соцобязательств 
остались невыполненны
ми. Задача всего • кол
лектива ТПИ — справив
шись с недоделками про
шлого года, взять курс 
на безусловное выпол
нение обязательств, кото
рые будут приняты инсти
тутом на 4-й год пятилет
ки и приложить все уси
лия к тому, чтобы 375- 
летие нашего города мы 
встретили замечательны
ми трудовыми победами.

Л. ЦГНАТЕНКО, 
председатель местного 

комитета.

Уникальные результаты
^Коллектив исследова

телей под научным руко
водством старшего науч
ного сотрудника В. М. 
Кузнецова завершил ра
боты, выполняемые по 
плану научных исследо
ваний АН СССР.

В результате получены 
новые теоретические и эк
спериментальные данные 
по фотомезонным про
цессам на ядрах. Они 
позволяют углубить зна
ния ученых о механизмах 
реакций, параметрах

ядер, проверить правиль
ность некоторых гипотез. 
Впервые получены пря
мые доказательства о су
ществовании излучения 
каналированных в кри
сталле алмаза электронов 
высоких энергий.

По результатам рабо
ты подано 8 заявок на 
изобретения.

Экспериментальные и 
теоретические, работы по 
фотомезонным процессам 
на ядрах находятся на 
уровне работ ведущих за
рубежных исследователь
ских центров, а некото
рые из полученных ре
зультатов уникальны.

С  Г Д Р И Л О П



СЕССИЯ В ТПИ, СЕССИЯ ☆  НАШ РЕПОРТАЖ

ПЕРВЫЕ ВОЛНЕНИЯ... ПО ИТОГАМ 
ПРАКТИКИСтудент! Вдумайся в 

значение слова «пер
вый».

Кажется еще недавно: 
первый курс, первый «не
уд», первый зачет, пер
вая сессия...

Как живется тебе, се
годняшний первокурсник?

Мы в группе 5085 ма
шиностроительного фа
культета.

Зачет по высшей ма
тематике. Кто-то лихора
дочно выдергивает чистый 
лист из тетради—скорей, 
скорей, пока еще форму
ла сидит в голове, пока 
наметилось решение за
дачи... Кто-то скорбно 
опустил голову на руки 
— полная безысходного 
отчаяния поза. Девушка 
бережно укладывает за
четку в портфель. Сда
ла!

Несколько студентов 
подошли к преподаватель
скому столу. Маргарита 
Федоровна Иванова вни
мательно просматривает 
записи, слушает объясне-

Идет государственный 
экзамен в группе 6640, 
последний в стенах инсти
тута для пятикурсников. 
Студенты сдержаны и спо
койны. Многие уже не за
глядывают в учебники, а 
лишь проверяют друг 
друга вопросами.

— Новые черты разви
того социалистического 
общества...

— Основные проблемы 
некапиталистического пу
ти развития...

Те, кто сдал, пережи
вают за своих товарищей.

ния. Каждое ее замеча
ние буквально ловит на 
лету не только отвечаю
щий, но и вся молчалибая 
очередь около препода
вательского стола.

— Это моя первая за
четная неделя, — расска
зывает Галия Шагиева, 
— волнуюсь ужасно. «Хво
стов» пока нет ни одного. 
С заданием вроде спра
вилась, а вдруг — невер
но? В этом году я окон
чила 10 классов, жила в 
Алма-Ате. Сначала нам, 
тем кто после школы по
ступил, тяжело пришлось. 
Но не из-за сложности 
новых предметов, а из-за 
собственной неорганизо
ванности, из-за неумения 
беречь время. Мы как-то 
растерялись. Теперь мно
гие пугающие раньше 
слова перестали быть для 
нас таинственными:
«зачет», «сессия»...

Две девушки стоят у 
доски, чертят мелом фор
мулы, одна торопливо 
что-то объясняет другой.

Отлично выдержали экза
мен ленинский стипен
диат В. Чалык, староста 
В. Дударев. студентка 
'С. Озерная. Семь человек 
получили «хорошо», пять 
— «удовлетворительно». 
Это — средний результат.

А вообще на ТЭФ, по 
мнению экзаменатора 
В. Б. Симоненко, в этом 
году результаты намного 
выше прошлогодних. Осо
бенно радует высокое ка
чество ответов. Если в 
прошлом учебном году ка
чество знаний составило

Аккуратный узор из ин
тегралов, иксов и иг
реков оживает, приобре- „ 
тает для обеих какой-то 
таинственный смысл.

Одна из девушек, Валя 
Моисеенко, говорит:

— Нам, рабфаковцам, 
легче в том отношении, 
что сама студенческая 
атмосфера уже знакома.
А это очень много. Орга
низованность, взаимопо
мощь — не учебные дис
циплины. За них зачеты 
не ставят. А попробуйте 
обойтись без этого уме
ния — организовать се
бя! Тем более сейчас, в 
зачетную неделю.

Таня Ситникова под
держивает Валю:

— Рабфак дал нам 
много. Особенно тем, кто 
давно окончил школу, кто 
учился еще по старой 
программе. Сейчас, сда
вая даже такие сложные

63,5 процента, то в этом 
— ниже 75 процентов от
личных и хороших оценок 
не было ни в одной груп
пе. 81 процент в группе 
6242, 84 — в группе
6341, 100 процентов в 
группе 6342 (12 отлич
ных и 10 хороших отве
тов!).

Глубокие знания пока
зали А. Мастихин, О. Ма- 
тюша, А. Есин _и другие. 
Убежденно, со знанием 
правительственных мате
риалов и партийных до-

предметы, как сегодняш
ний зачет — высшая ма
тематика — мы не чувст
вуем разницы в уровне 
подготовки между нами и 
вчерашними десятиклас
сниками. А вот выдер
жанности, самодисципли
ны у рабфаковцев; пожа
луй, больше. Хотя вол
нуемся, конечно, все.

...Между тем, зачет про
должается. Радостные, 
расстроенные и озабочен
ные лица первокурсников 
без слов говорят о 
первых победах и неуда
чах студенческой жизни. 
Для них первая сессия 
включает, кроме специаль
ных дисциплин, еще один 
экзамен — на выдержан-, 
ность, умение владеть 
собой, на степень взросло
сти.

кументов отвечал на воп
росы билета студент груп
пы 6241, > коммунист 
В. Строков.

Деканат ТЭФ показал 
прекрасную организацию 
государственного экзаме
на. Строго выдерживает
ся срок подготовки, де
кан постоянно интересу
ется ходом сдачи, пред
ставители деканата при
сутствуют на экзамене. 
Каждый экзамен по на
учному коммунизму для 
студентов будет началом 
подготовки к следующе
му, самому трудному — 
экзамену на социальную 
зрелость.

Ю. ИГОРЕВА.

Успешно прошла в 
этом году летняя учебно
производственная горная 
практика у студентов 
второго курса геологораз
ведочного факультета, 
специальности «техноло
гия и техника разведки 
месторождений полезных 
ископаемых». Практика 
проходила на передовых 
рудниках - Красноярского 
края, Кемеровской обла
сти, геологоразведочных 
экспедициях Магаданской 
области. Все студенты 
выполнили программу 
практики, работали на 
должностях: проходчик
канав, горнорабочий, тех
ник-геолог, опробщик гор
норазведочных вырабо
ток, многие получили удо
стоверения о присвоении 
квалификации.

Лучшие студенты групп 
2461-3 проходили прак
тику в Дукатской, Май 
ской, Карамкенской, Ана
дырской экспедициях 
Северо-Восточного тер
риториального геологиче
ского управления, выде
ляющихся в системе Ми
нистерства геологии
СССР большими объема
ми работ и высокими по
казателями проходки гео
логоразведочных вырабо
ток. Эти студенты позна
комились не только со 
структурой производства, 
скоростными методами 
проведения горноразве
дочных выработок, но и 
приехали в институт пол
ные впечатлений об уди
вительном и загадочном 
крае. Одних поразило сво
им размахом производст
во, других — своей бес- 
крайностыо тундра, треть

их — беспокойное, седое 
море, гостеприимство ко
лымчан. Средний зарабо
ток студентов составил 
400 — 500 рублей, а не
которые заработали еще 
больше.

По итогам практики на ■ 
кафедре прошла научная 
студенческая конферен
ция; студенты рассказа
ли своим товарищам о 
том, что дала им практика. 
Наиболее интересной ма
териал по индивидуальным 
заданиям представили 
студенты И. Мартынин, 
И. Герцен, С. Куксин,
A. Сягаев, Н. Ворякин,
B. Дрягин. В их. отчетах 
особый акцент сделан на 
тех научных достижениях 
и проблемах в горном де
ле, с которыми нашим 
практикантам пришлось 
столкнуться в своей ра
боте. Такие конференции 
на кафедре геодезии, гор
ного и строительного де
ла проводятся ежегодно. 
Они повышают интерес 
студентов к избранной 
специальности, способст
вуют вовлечению в науч
но-исследовательскую ра
боту. Студентам, у кото
рых практика еще впере
ди, хочется пожелать 
творческой работы и хо
роших отчетов на пред
стоящих конференциях.

6. САПРУНОВ, 
ассистент кафедры гео
дезии и строительного 
дела, отв. за учебно-про
изводственную практи

ку.

...и ПОСЛЕДНИЕ

ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ 
ВСЕГДА С ТОБОЙ

В ЗГЛЯНИ за порог на 
улицу, посмотри в 

окно, оторвись на минут
ку от книг и конспектов: 
поскрипывая снегом, гу
ляет по городу красави
ца-зима.

Особенно тоскливо
смотрит на заснеженные 
улицы первокурсник. Ему 
ярче, чем другим, вспоми
наются предпраздничные 
запахи и хлопоты в род
ном доме, а здесь... и сту- 
дентом-то еще себя не на
зовешь, и первая сессия 
на носу.

‘Да и студенты постар
ше — второго, третьего 
курсов, — внешне уже 
привыкшие к вузовскому 
режиму жизни, — нет-нет 
да и загрустят, вспомнив 
дом, маму, малиновое ва
ренье и украшенную 
елочку.

Кто ближе всех сту
дентам младших курсов в 
такие дни, заполненные 
зачетами, конспектами? 
Пожалуй, куратор. Чужой 
взрослый человек неза
метно вошел в их жизнь. 
Он и отругает, и придет 
«поболеть», когда группа 
сдает особенно трудный 
зачет. Не случайно мы 
решили встретиться с не
которыми кураторами и 
теми студенческими груп
пами, которые в этом 
учебном году выйдут из- 
под «опеки», будут счи
таться старшими, само
стоятельными.

В нашем разговоре при
нимают участие препода
ватели и студенты раз
ных факультетов, но 
объединяет эти выступле
ния одно общее — отно
шение к работе куратора,

п а п т л и ^ .  Н Р -

обходимому, и — добро
му.

Вначале предоставим 
слово кураторам. Расска
зывая о своих питомцах, 
они, сами того не подо
зревая, рассказывают и о 
работе.

Итак:
КУРАТОРЫ — О СТУ- 

ДЕНТАХ
Владимир Дмитриевич 

Эськов, куратор группы 
9384, ЭЭФ: ‘ '

Кураторствую пер
вый год. Бывает тяжелова
то. Студенты иногда и не 
знают, как приходится 
краснеть за их «хвосты» 
и пропуски.

А хотелось бы, чтобы 
ребята понимали, что 
учеба не только их личное 
дело, но и моя забота. 
Хочется еще, чтоб мои 
ребята хорошо сдали сес
сию, чтобы группа сохра
нилась в полном составе 
до самого пятого курса.

Галина Борисовна Не- 
мировская, куратор груп
пы 5280, ХТФ:

, — Кураторский стаж у 
меня шесть лет. Лучше 
всего руководить группой, 
начиная с первого курса. 
Ребят узнаешь, да и они 
тебя понимают. Сейчас 
V меня первокурсники.

В основном, все после 
школы. Недавно еще жи
ли дома, а сейчас: другой 
город, обстановка другая, 
занятий много. Все-таки 
первый курс для студен
тов самый тяжелый. А 
первая сессия — и гово
рить нечего! Хотелось 
бы, конечно, чтобы все 
сдали хорошо, чтобы 
группа моя выросла в кол
лектив. Еще хочется, что
бы институт стал для них 
родным домом.

Вячеслав Леонидович 
Кокунов, куратор группы 
2570, ГРФ:

—- Иногда приходится 
слышать от некоторых 
преподавателей: «Когда
мы учились, никаких ня
нек над нами не стояло, 
сами в люди вышли». Не
согласен я с такой точкой 
зрения. Я поступил в ин
ститут в 1950 году. Дей
ствительно, кураторов не 
было, но и студентов бы
ло гораздо меньше. На 
каждого преподавателя 
приходилось 7 — 8 чело
век, а сейчас — по 11 — 
12. Невозможно деканату 
удержать в поле зрения 
всех и каждого без кура
торов. Куратор не нянька 
и не администратор. Он

старший товарищ студен
та, наставник.

Сейчас мои 'ребята на 
втором курсе. Когда они 
пришли в институт, у мно
гих слаба была школьная 
подготовка. Сами-то спо
собные, а знаний не хва
тало. Первую сессию сда
вали тяжело, весеннюю — 
уже полегче. Думаю, и в 
эту зимнюю не подкача
ют. На первом курсе не 
было у нас ни одного хо
рошиста, потом появилось 
сразу шестеро, а сейчас 
даже два претендента на 
отличника. Пропусков в 
этом семестре тоже мало, 
и в основном, по уважи
тельной причине. А какая 
это причина?! — Болеют. 
Молодые, не берегут се
бя. В новом году я бы 
пожелал им прежде всего 
крепкого здоровья. Чтобы 
сдать сессию — это пер
вое дело!

А теперь:
СТУДЕНТЫ — О КУ

РАТОРАХ
ТЭФ, группа 6261:
— Марк Давыдович 

Кац курирует нашу груп
пу с первого курса. Мно
гие пришли в институт 
еще « мамины-папины», 
путали названия предме
тов, аудитории и корпу
са, в общем, никакой са
мостоятельности, другие, 
наоборот, слишком само
стоятельные, будто на сво

боду вырвались. А Марк 
Давыдович умеет и пого
ворить по душам, и отчи
тать, когда ты того за
служиваешь. Постепенно 
мы поняли, что он не 
только строгий, но и спра
ведливый человек. В об
щежитие приходит не для 
проверки, а в гости, и, как 
бы нечаянно, скажет: 
«Скучновато в комнате 
вашей, ребята, стены го
лые..У вас и дома так?»

— Был случай, пере
велся студент ’ в другую 
группу. Раньше учился 
хорошо, теперь на трой
ках едет. В том, что мы 
учимся неплохо, тоже 
есть заслуга нашего на
ставника.

Хотели бы пожелать 
Марку Давыдовичу в но
вом году здоровья и хо
рошую группу I курса в 
следующем учебном году. 
Мы ведь последний год с 
куратором.

АЭМф, группа 7662:
-— Роберт Яковлевич 

Кляйн только в этом году 
стал нашим куратором, но 
как-то сразу расположил 
к себе. Казалось бы, тре
тий курс, сами взрослые, 
а сколько раз мы уже об
ращались к недоу за сове
том, за помощью.

Да он и сам часто помо
гает нам. Когда Оля Чи- 
курова заболела и пропу
стила много занятий, 
Роберт Яковлевич и до
мой к ней ходил, и с ро
дителями советовался, и с 
ней беседовал, сможет ли 
догнать, не лучше ли в 
«академ», а если все1-таки 
учиться, то какая помощь 
нужна.

Для него нет мелочей, 
для него все важно, и по. 
чему пропустил занятия,

и чем увлекаешься, и как 
живешь в общежитии.

Мы хотели бы, 
чтобы в будущем учебном 
году у нашего куратора 
были такие студенты, ко
торые поменьше достав
ляли бы ему хлопот и вол
нений.

УОПФ, группа 3262:
— Наш куратор, Ана

толий Васильевич Корни
енко, человек очень прин
ципиальный и строгий. Но 
даже в самой этой стро
гости чувствуется забота 
о нас. Недавно пришел в 
группу и показал график: 
«Весь вечер сидел рассчи
тывал, — говорит, — зато 
теперь-наглядно видна за
висимость успеваемости 
от количества прошедших 
семестров».

Он приходит на каж
дый наш экзамен, волну
ется и переживает за 
нас.

Анатолий Васильевич
— очень интересный со
беседник, особенно нра
вятся нам его политин
формации.

Хотелось бы в новом 
году не доставлять Ана
толию Васильевичу хло
пот, не портить ему на
строения неудачами и по
желать в будущем учеб
ном году как куратору
— трудолюбивой и спо- 4 
койной группы.

От имени студентов мы 
поздравляем с наступаю
щим годом вас, дорогие 
товарищи кураторы, и же
лаем вам новых педаго
гических, творческих ус"% 
пехов в трудном, но ин
тересном и благородном 
деле воспитания молоде
жи.

Ю. СТРУКОПА.



МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ 
ТПИ вносят большой 
вклад в развитие нефте
газодобывающей и пере
рабатывающей промыш
ленности нашей области. 
Они принимают активное 
участие в подготовке ин
женерных кадров для 
предприятий, в проведе
нии научно-исследователь
ских и опытно-конструк
торских работ, в руковод
стве исследовательской 
работой студентов, зани
мающихся по нефтяной 
тематике.

Молодые ученые и со
трудники АЭМФ занима
ются разработкой отече
ственного комплекса для 
разведки нефти и газа.

На геолого-разведочном 
выполняются работы
по анализу изотопного 
состава нефтей, определе-

МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ — ОБЛАСТИ
• - ТГ“ (

нию свойств пластовых 
нефтей, инженерно-гео
логической разведке
стройплощадки Томского 
нефтехимического комби
ната. На машинострои
тельном факультете зани
маются вопросами сварки 
трением труб нефте- й га
зопроводов и повышения 
качества изоляции этих 
труб. Химики-техноло
ги исследуют состав 
нефти, газа и конденсата 
месторождений Томской 
области, влияние состава 
нефти на процесс пироли
за, разрабатывают мето
ды анализа микроприме
сей в различных типах 
нефти. В научно-иссле

довательских институтах 
ядерной физики, элек
тронной интроскопии, вы
соких напряжений совме
стно с рядом факульте
тов ТПИ разрабатывают
ся методы анализа со
става нефти, воды, грани
чащей с нефтью, неорга
нических примесей в неф
тях. Создается аппарату
ра для контроля процес
сов бурения, геофизиче
ской разведки и обработ
ки результатов геофизи
ческой разведки, дефекто
скопии сварных швов тру
бопроводов, определения 
мест утечки, границы 
раздела нефть — вода. 
Разработан новый способ

разложения углеводород
ного сырья в импульсных 
электрических разрядах.

Осуществляя комплекс
ную программу участия 
молодых ученых и спе
циалистов в ускорении 
развития нефтегазодобы
вающей и перерабатыва
ющей промышленности 
Томской области, приня
тую Томским обкомом 
ВЛКСМ и областным 
'СМУиС, в ноябре прошло
го года совет молодых 
ученых ТПИ взял эту ра
боту под свой контроль. 
На факультеты был разо
слан перечень «узких 
мест» предприятий неф- 
те-газодобывающей и

перерабатывающей про
мышленности для выбора 
молодыми учеными тем, 
которые они смогут раз
рабатывать, и для заклю
чения договоров о содру
жестве. Сейчас молодые 
ученые и специалисты 
ГРФ, ХТФ, УОПФ, НИИ 
ЭИ подготовили 9 таких 
договоров с ТТГУ, объе
динениями Томскнефть, 
Стрежевойнефть.

Договоры о содружест
ве по этим темам будут 
заключены в первом — 
начале второго кварта
ла текущего года. Кроме 
того, составлен проект 
договора о творческом 
содружестве между ХТФ

и нефтехимкомбинатом, 
в котором, помимо произ
водственных, предусмот
рены вопросы идейно-по
литического воспитания 
молодежи, повышения 
квафиликации специали
стов и другие. Сейчас 
идет обсуждение этого 
проекта в обеих органи- 

' зациях. Дальнейшая ра
бота СМУиС ТПИ будет 
продолжаться в направле
нии курирования ранее 
начатых работ, заключе
ния договоров о содру
жестве и контроле за их 
выполнением, привлече
ния к работам по нефтя
ной тематике других фа
культетов института.

В. ПУШНЫХ,
зам. председателя 

СМУиС.

ЗАКОНЧИЛИ ВНЕДРЕНИЕМ
НЕЗАДОЛГО ПЕРЕД 

НОВЫМ ГОДОМ сотруд
ники лаборатории элек
тромагнитных методов 
контроля НИИ ЭИ зав. 
сектором В. Ф. Булгаков 
и инженер П. А. Хатни- 

•ков под научным руко
водством доцента В. К. 
Жукова внедрили на Че
лябинском трубопрокат
ном заводе электромаг
нитный дефектоскоп, раз
работанный ими на осно
вании координационного 
плана АН СССР по дого
вору с заводом.

Новый дефектоскоп 
предназначен для контро
ля качества водогазопро
водных труб непосредст
венно в технологическом 
потоке. Дефектоскоп мо
жет обнаруживать непро
вары, сквозные прожоги, 
ужимы, утончение стенок 
труб и другие дефекты.

— От приборов анало
гичного назначения, — 
говорит В. К. Жуков, по
ясняя, в чем новизна раз
работанного ими прибора, 
— дефектоскоп отличает
ся большей чувствитель
ностью, меньшей длиной 
неконтролируемой зоны 
и наличием схем контро
ля работы, управления ис
полнительными устройст
вами. Он снабжен схемой 
контроля исправной рабо
ты и индикатором шума, 
позволяющим быстро вы
ставить оптимальный по
рог чувствительности, а 
также имеет схемы управ
ления краскоотметчиком 
и разбраковщиком.

Новый прибор придет 
на смену морально уста
ревшим системам кон
троля труб Челябинского

трубопрокатного завода и 
позволит значительно по
высить качество выпуска
емой продукции. Эконо
мисты завода подсчитали, 
что от эксплуатации толь
ко одного дефектоскопа 
завод получит экономиче
ский эффект в размере 
105 тысяч рублей.

Заводу нужно заменить 
32 устаревших дефекто
скопа. Разумеется, что та
кое количество приборов 
силами НИИ изготовить 
нельзя. Я спросил у Вла
димира Константиновича, 
каким образом завод смо
жет получить требуемые 
дефектоскопы.

— На 1979 год мы за
ключили с заводом до
говор о содружестве, то 
есть продолжаем совер
шенствовать дефектоскоп. 
Если в эксплуатации он 
докажет свою эффектив
ность, можно надеяться 
на передачу его в серий

ное производство. Тем 
более, что результаты 
нашей работы *у*е те
перь заинтересовали не 
только челябинцев, но и 
москвичей, специалистов 
Томского электромехани
ческого завода. Есть у 
нас и другие заказы. Он 
может быть применен, 
например, для оснащения 
трубопрокатных станов.

При разработке дефек
тоскопа исследователи 
предложили несколько 

' оригинальных техниче
ских решений. Всего бы
ло подано 10 заявок на 
изобретения и получено 
4 положительных реше
ния. О результатах ра
боты докладывалось на 
Всесоюзных конференци
ях.

На Челябинском трубо
прокатном заводе подго
тавливается внедрение и 
другой новинки лабора
тории электромагнитных

методов контроля. Это 
дефектоскоп для контро
ля горячих труб на выхо
де формовочно-сварочно
го стана, разработанный 
Александром Михайлови
чем Панасюченко. Его 
внедрение позволит улуч
шить технологию произ
водства труб. Дефекто
скоп прошел заводские 
испытания, показал хо
рошие результаты и бу
дет передан челябинцам 
в конце текущего года. 
Результаты работы над 
дефектоскопом частично 
вошли в диссертационную 
работу А. М. Панасючен
ко, защищать которую 
ему предстоит 16 января 
на специализированном 
совете при НИИ ЭИ. Это 
будет первая защита на 
совете в 1979 году.

С. ХАБИБУЛИН.
НА СНИМКЕ: лабора

торные испытания дефек
тоскопа перед отправкой. 
Слева направо: доцент
В. К. Жуков и зав. секто
ром В. Ф. Булгаков.

Фото А. Рубана.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

Передана в ТГУ
В заметке «Кто не

сет ответственность?», 
опубликованной в по
лосе «Народный кон
троль — в действии» 
(«За кадры» № 16 от 
13 декабря 1978 го
да), отмечалось, что 
купленный почти 2 го
да назад термобароклав 
стоимостью 33,5 тыся
чи рублей и предназна
ченный для научных 
исследований на ка
федре технологии не
органических веществ 
и радиационной хи
мии, не используется и 
стоит в нераспакован
ном виде во дворе де

сятого учебного корпу
са ТПИ.

Сообщаем, что в свя
зи с переводом основ
ной массы научных со
трудников вышеуказан
ной кафедры в Кузбас
ский госуниверситет, 
необходимость в ис
пользовании термоба- 
роклава в ТПИ отпала 
и поэтому установка 
передана в декабре 
1978 года Томскому- 
госуниверситету.

н. тубАлов,
начальник научного 

отдела ТПИ,
В. СЕДОВА, 

зам. главного бух
галтера ТПИ.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЛОТЕРЕЯ 
ЖУРНАЛИСТОВ

В редакции «За 
кадры» продаются би
леты международной 
лотереи солидарности 
журналистов. Цель ло
тереи — сбор средств 
для оказания помощи 
прогрессивным журна
листским организаци
ям Африки, Азии, Ла
тинской Америки.

В СССР на 6,5 мил
лиона билетов будет 
разыграно свыше 
40 000 выигрышей. 
Среди них: легковые
автомобили «Волга»,

«Жигули», «Москвич»,, 
«Запорожец», «Варт- 
бург», «Шкода», по
ездки в Болгарию, 
Венгрию, ГДР и Че
хословакию; транзи
сторные приемники, 
кинокамеры, фотоап
параты, холодильники, 
ковры, туристические 
палатки и другие им
портные и отечествен
ные товары.

Тираж состоится Ь 
декабре 1979 года в 
Праге. Цена билета 30 
копеек.

РОДНИКИ НАУКИ
В  ПОСЛЕДНИЕ ГО

ДЫ заметно оживи
лась научно-исследова
тельская работа студен
тов на кафедре электри
ческих систем. В 1977 
году работы студентов 
отмечены почетной гра
мотой на зональном смот
ре-конкурсе, за семь ра
бот авторы получили бла
годарность на институт
ском и за семнадцать — 
на факультетском кон
курсах. Две работы — 
В. Шуравко и В. Астафу- 
рова — посланы на Все
союзный конкурс студен
ческих работ.

С 1976 г. время, отве
денное на аудиторные 
занятия НИРС, кафедра 
использует для привития 
студентам практических 
навыков работы с вычис- 
ттмт''"1-чой техникой. Бо- 

-•лттднно прора- 
чгоритми- 

щние, 
само- 

про

граммы. Подавляющее 
большинство исследова
тельских работ и диплом
ных проектов связано с 
использованием вычисли
тельной техники.

На протяжении ряда 
лет под руководством до
цента Р. И. Борисова сту
денты занимаются много
целевой оптимизацией 
управления и проектиро
вания межсистемных 
электропередач энергоси
стем. Активное участие в 
этой работе приняли сту
денты Н. Кильдютов, В. 
Суханов, К. Костин, К. 
Макушенко. Они явля
лись соавторами научных 
докладов, сделанных в 
Киеве и Риге. Их иссле
дования легли в основу 
научного отчета, передан
ного в Новосибирское от
деление ВГПИ и НИИ 
«Энергосетьпроект». Свои 
первые шаги в исследова
тельской работе по дан
ной тематике делали сту
денты-отличники, ныне

сотрудники кафедры А. 
Морланг и В. Раков. По 
результатам исследова
ний, полученным в сту
денческие годы, Алек
сандром Морлангом на
писана его первая науч
ная статья.

Много времени органи
зации НИРС уделяет ст. 
преподаватель ‘С. Г. Слю- 
саренко. Он щедро делит
ся со студентами глубоки
ми знаниями по програм
мированию. Под его руко
водством студенты В. Ор
лов и В. Чепкасов разра
ботали механический ана
лог простейшей электри
ческой сети, используе
мый при исследовании 
уравнений установивше
гося режима. В настоя
щее время студенты П. 
Кушнарев, А. Мамедов, 
С. Карпов, В. Попов за
няты созданием ФОРТ- 
РАН-программы по учету 
потерь на коронирование 
в высоковольтных элек
тропередачах напряжени

ем 500 — 1150 кв. Это 
составная часть комплекс
ной программы по расче
ту установившихся ре
жимов энергосистем, 
предназначенная для 
группы режимов «Куз
бассэнерго».

Значительный рост на
грузки на предприятиях 
цветной и черной метал
лургии с существенно не
линейными характеристи
ками (дуговые, сталепла
вильные печи, сварочные 
агрегаты, ртутные и полу
проводниковые выпрями
тели) привел к ухудше
нию качественных пока
зателей электрической 
энергии, что сказывается 
на экономических показа
телях системы электро
снабжения. Сотрудники 
кафедры В. В. Литвак, 
Г. 3. Маркман, Б. М. 
Валов, И. Н. Харлов за
няты разработкой мето
дологических основ аппа
ратурного контроля и при
боров контроля показате
лей качества электроэнер
гии. В экспериментальной 
части работы активное 
участие приняли студен
ты. С их участием скон

струировано и изготовле
но несколько комплектов 
приборов для анализа 
уровня несинусоидально- 
сти, несимметрии и откло
нения напряжения. При
боры снабжены пристав
ками для проведения ста
тистической обработки 
результатов измерений. 
Эти приборы уже уста
новлены в системе элек
троснабжения завода 
«Амурсталь», Западно- 
Сибирского металлургиче
ского завода, Карагандин
ского металлургического 
комбината. Они могут ис
пользоваться как в иссле
довательских целях для 
определения показателей 
качества и выбора опти
мальных вариантов си
стем электроснабжения 
на стадии реконструкции, 
так и в процессе эксплуа
тации в целях обеспече
ния показателей качества 
в пределах, нормирован
ных ГОСТом. Результаты 
проведенных разработок 
обобщены в учебном по
собии «Приборы и мето
ды контроля качества 
электроэнергии» — авто
ры Б. М. Валов, В. В.

Литвак, Г. 3. Маркман, 
/В. В. Прокопчик.

Лаборатория кафедры 
хорошо оснащена специа
лизированной вычисли
тельной техникой. В рас
поряжении студентов для 
исследовательской рабо
ты находятся аналого- 
цифровое устройство 
«АМЭС», анализатор 
электрических систем, 
расчетный стол постоян
ного тока. Силами сту
дентов отлажено и пуще
но в действие специали
зированное аналоговое 
устройство по экономиче
скому распределению ак
тивной мощности в энер
госистеме.

К НИР на кафедре сту
денты привлекаются с 
первого курса. Их дебю
том являются рефератив
ные обзоры по истории 
развития и состоянию со
ветской и мировой энер
гетики, и это старт для 
последующего приобще
ния к науке.

В. ГОТМАН, 
доцент кафедры элек

трических систем.



ВЕЧЕР КЛАССИЧЕСКОЙ МУЗЫКИ
22 ДЕКАБРЯ в крас

ном уголке общежи
тия химико-технологиче
ского факультета царст
вовала классическая му
зыка: по приглашению
членов клуба любителей 
классической музыки к 
нам пришли солисты на
родного оперного театра 
ТПИ, чтобы рассказать 
о своем прекрасном искус
стве, провести концерт.

Клуб у нас существует 
первый год, поэтому са
мой трудной задачей ак
тивистов было распрост
ранение пригласительных 
билетов в общежитии. То

и дело слышалось: «Вот.
если бы какой-нибудь 
ВИА играл, тогда бы по
шел, а так — не знаю». 
Несмотря на это, на встре
чу пришло столько сту
дентов, что все едва вме
стились в красный уго
лок.

•Вечер открыла стар
ший преподаватель ка-' 
федры высшей математи
ки, солистка народного 
оперного театра, лауреат 
фестиваля «Золотая
осень» в Ереване Галина 
Петровна Сергеева. Лег
ко и непринужденно по

вела она разговор о 
сложном у жанре музы
кального искусства — 
опере, рассказала о твор
ческих планах коллекти
ва, о ближайшей премье
ре театра — опере Сер
гея Рахманинова «Але- 
ко».

На вечере присутство
вали также дирижер и 
художественный руково
дитель театра В. П. Мель
ниченко и хормейстер 
И. А. Рябова, солисты 
Э. А. Декало, лауреат 
фестиваля 1978 года «Зо
лотая осень», и лауреаты 
фестиваля-смотра Том

ской области «Весна те
атральная» 1978 года М. 
Маркова, В. Пантелеева, 
С. Фомина и концертмей
стеры Е. Фефелова и В. 
Николаев. Пленительные 
и нежные мелодии Сен- 
Санса, Римского-Корса
кова, Форэ, Шуберта, Би
зе сменялись философски 
углубленными драмати
зированными образами 
Рахманинова и Свири
дова.

Громкие аплодисменты 
после каждого выступле
ния, вопросы, задаваемые 
артистам свидетельство

вали о том, что равнодуш
ным в красном уголке не 
остался никто. А ведь не
которые встретились с та
ким репертуаром впер
вые.

В заключение студенты 
выразили надежду, что 
эта встреча не будет един
ственной. Согласие
артистов продолжать
дружбу с клубом любите
лей классической музыки 
ХТф от имени всего кол
лектива народного опер
ного театра ТПИ выра
зил солист театра Э. Де
кало.

Н. ДЕМИН, 
студент гр. 5550 ХТФ.

«Лада» отличается от 
всех многочисленных клу
бов ТПИ тем, что это не 
только клуб отдыха, но и 
творческая мастерская. 
Работать здесь может лю
бой студент, интересую
щийся чеканкой, резьбой 
по дереву, живописью. 
Здесь же он может и вы
ставить свои работы.

В клубе мы знакомим
ся с произведениями рус
ского искусства, органи 
зуем музыкальные вече
ра, устраиваем обсужде
ния и просмотры фнль-

тов. Поэтому мы пригла
шаем к нам всех, кто хо
чет попробовать свои си
лы в любых видах творче
ства, внести в его работу 
что-то новое, свое.

Клуб машиностроите
лей «Лада» ждет вас, 
друзья.

И. ТРУФАНОВ, 
президент клуба.

НА СНИМКЕ активи
сты В. В. Петрусев и 
И. Г. Труфанов занима
ются оформлением своего 
клуба.

Фото А. Зюлькова.

В МАРТЕ 1979 года 
нашему клубу приклад
ного творчества исполнит
ся два года. Его создание 
стало событием не толь
ко в жизни нашего фа
культета, но и всего поли
технического. Он сразу же 
стал популярен среди сту
дентов. В книге отзывов 
клуба — восхищенные 
записи студентов-поли- 
техников, универсалов, 
педагогического институ
та. А недавно мы прини
мали гостей из Кемерова 
и Владивостока.

мов, демонстрируем ин
тересные слайды!

Если раньше клуб вме
щал только 20 человек, 
то теперь, после того как 
мы его расширили, у нас 
могут одновременно зани
маться около 40 студен-

НАШ  КЛУ Б
««ЛАДА»»

НЕ ПУСТАЯ ФОРМАЛЬНОСТЬ
Паспортная провер

ка играет большую 
роль в экономической 
и социальной жизни 
страны, позволяет луч
ше организовать обслу
живание населения, 
глубже познать процес
сы миграции, что име
ет прямое отношение 
к планированию разви
тия народного хозяйст
ва, рациональному раз
мещению производст
ва, способствует бо
лее ритмичной ра
боте учреждений в 
служит укреплению 
законности и правопо
рядка в стране.

Советский паспорт 
способствует осущест
влению гражданских 
прав, гарантированных 
Советской Конституци
ей, и пользованию 
льготами, предусмот
ренными законода
тельными актами. Од
ной из главных обя
занностей граждан 
является прописка по 
месту жительства.

Именно поэтому в 
общежитиях и прово
дятся проверки пас
портного режима. Их 
задача контролировать,

как обстоит дело с про
пиской в студенческих 
общежитиях, следить 
за тем, чтобы не жили 
посторонние люди. Но, 
к сожалению, не все 
студенты понимают не
обходимость паспорт
ных проверок,, не зна
ют о том, что это — 
своевременное выявле
ние нарушителей по
рядка.

Например, при про
ведении паспортной 
проверки на ГРФ 
был обнаружен посто
ронний мужчина без оп
ределенного места жи
тельства и работы.

В общежитии ФТФ 
при проверке были за
держаны пятнадцати
летние девочки, у кото
рых еще нет паспортов. 
Чем объяснить их при
сутствие рано утром 
не у себя дома?

И такие случаи не 
единичны. Думаю, что 
многие студенты пом
нят о тех случаях, ко
гда в их общежитиях 
наблюдались кражи, 
пьянки. Кто же, если 
не мы, студенты, ви
новаты в том, что у 
нас еще так много бес

порядков?
И сейчас в студенче

ских общежитиях про
живает немало по
сторонних лиц, кото
рые либо отчислены, 
либо уклоняются от 
работы или воинской 
обязанности, а иногда 
просто скрываются.

При проверках пас
портов оперативникам 
нередко приходится 
сталкиваться с неува
жительным и даже гру
бым отношением со 
стороны студентов, ко
торые до сих пор не 
могут понять, зачем 
нужны паспортные 
проверки.

Хотелось бы, чтобы 
студсоветы оказывали 
помощь оперативникам 
в проведении рейдов и 
вели среди студентов 
разъяснительную ра
боту о том, что все пас
портные проверки про
ходят по плану, согла
сованному с отделом 
внутренних дел, и при 
участии работников ми
лиции.

Н. НЕМЧИНОВА, 
политрук паспорт
ной группы ДНД ин

ститута.

ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА
НЕДАВНО в ДК ТПИ

состоялась интересная 
встреча двух творческих 
коллективов — вокально- 
инструментальных ансамб
лей «Ритмы юности» 
(ТПИ) и «Метроном» 
(ТМИ), которая завер
шилась концертом с раз
нообразной программой, 
в репертуар которой бы
ли включены наиболее 
известные и любимые в 
студенческой среде песни 
советских композиторов

о комсомоле, молодости, 
Родине.

— Хотелось бы, чтобы 
такие встречи в нашем 
Доме культуры стали 
традиционными, — ска
зал художественный ру
ководитель ВИА «Ритмы 
юности» Ю. И. Сараев. — 
Они позволят не только 
расширить песенный .ре
пертуар, но и помогут 
найти свой творческий 
подход к музыкальному 
произведению, улучшить 
мастерство исполнителей

и привить вкус е выборе 
репертуара.

В концерте принял 
участие студенческий те
атр эстрадных миниатюр, 
который познакомил сту
дентов со своими новыми р 
интересными работами.

Наибольший интерес 
зрителей получили мо
нологи М. Жванецкого в 
исполнении художествен
ного руководителя СТЭМа 
Ю. И. Сараева.

Т. ЕВГЕНЬЕВА. 
________________________  .1

Победили
в  одно из МОРОЗ

НЫХ предновогодних вос
кресений в районе «Юж
ной» состоялись массовые 
лыжные соревнования, по
священные открытию об
ластной партийной кон
ференции.

На старт вышли сотни 
представителей вузов, тех
никумов, школ, заводов, 
научно-исследовательских 
институтов Кировского 
района. С приветствием 
к участникам обратился 
первый секретарь Киров
ского райкома КПСС, де
легат областной партий
ной конференции Михаил 
Григорьевич Николаев. 
Сюда же, на место стар
та, пришла большая груп
па делегатов конферен
ции, прибывших из райо
нов Томской области.

Интересной особенно
стью соревнований было 
участие в чих так назы
ваемых «четырехугольни
ков»— квартетов команд, 
составленных из предста
вителей ректоратов (ди
рекций), парткомов, мест
комов и бюро ВЛКСМ. 
Честь нашего института

защищали проректор 
В. Ф. Шумихин, 'С. П. 
Вавилов (партком), В. С. 
Титов (профком), В. П. 
Осипов (комитет
ВЛКСМ).

Зачетное время опре
делялось по участнику 
каждой группы, пришед
шему на финиш послед
ним. *

Погода не была благо
склонна к участникам со
ревнований. Дул крепкий 
боковой ветер, термометр 
показывал минус 27 гра
дусов. Несмотря на это 
у всех было праздничное 
настроение, звучала му
зыка.

Политехники ушли со 
старта во второй группе.

Заняв сразу же лидирую
щее положение, наша 
команда пришла к фини
шу дружной группой, 
позволив обойти себя 
лишь команде техучили- 
ща № 18.

Дистанция была корот
кой, однако поволновать
ся пришлось и участни
кам, и судьям, и зрите
лям.

Растирая носы и щеки, 
подбадривая друг друг? 
финишировала команда 
политехников, показав
шая второе время в рай
оне и занявшая среди ву
зов первое место.

С. ВАВИЛОВ, 
член парткома.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

РАСПИСАНИЕ
В ЗАМЕТКЕ «ВА

ЗА НА ЗАМКЕ», 
опубликованной в га
зете «За кадры» (№ 77 
от 20 декабря 1978 
года), наш корреспон
дент сообщала, что 
лыжная база на Киро
ва. 4 работает по не
удобному для студен

тов расписанию.
Как нам сообщили 

недавно в спортклубе 
ТПИ, расписание изме
нено. Студенты могут 
пользоваться услугами 
лыжной базы и в ут
ренние, и в вечерние 
часы.
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„еких ус- ■&*) 
р р- .рУДНОМ, но ин- 

...им и благородном 
у воспитания молоде-

шжческого института.
Ю. СТРУКОВА.


